

Jean-Michel Fortis, Colette Grinevald, Anetta Kopecka & Alice Vittrant :
L'expression de la trajectoire : perspectives typologiques

RESUME : Cette introduction présente le programme Trajectoire, dont les recherches ont donné lieu aux articles réunis dans ce dossier. Nous y soulignons la continuité avec les travaux sur l'espace menés depuis presque quarante ans en linguistique cognitive, tout en insistant sur les spécificités du programme. Ces spécificités résident dans le développement d'un outillage adapté à la thématique choisie (lexiques et matériel d'élicitation) ; dans la diversité typologique des langues de l'échantillon, et celui de leur degré de standardisation (langues à longues tradition écrite, langues mortes, langues à tradition orale, peu ou pas décrites); dans la diversité de leurs niveaux de description et d'analyse, qui est un corollaire de cette diversité des langues. Enfin, la question de l'expression de la trajectoire a été décomposée en axes thématiques qui permettent de sonder sur des points précis les langues étudiées.

ABSTRACT : This introduction presents the PATH project and its lines of research at the origin of the articles assembled in this collection. We underline how it is in continuity with the work on space of the last forty years in cognitive linguistics, while we focus on the specificities of this project. These specificities reside in the development of methodologies appropriate for the chosen theme (lexicons, elicitation material), in the typological diversity of the languages sampled, and their diverse degrees of standardisation (languages with long written tradition, dead languages, oral tradition languages little or un-described), in the diversity of the levels of their description and analysis, a tributary of this language diversity. Finally, the question of the expression of PATH has been articulated around thematic axes that allow for in-depth studies of specific issues in the languages under consideration.